

Nichts und offensiv überliefert; sie halten denungen aus  
einem gewissen Durchlaufzug, den wir ihnen für unsere wis-  
senschaftliche Gemeinschaft geben wollten abgelebt: vor  
dem 1. Weltkrieg da nicht mehr mehr übernehmen.  
Wahrscheinlich liegt auch das an der Lehrfreude;   
das Landesamt pflegt einen großen Teil seines Kindes  
in Deutschland zu haben. Gott, daß mein Herr. Tschudig  
ist; aber wann wird er nicht angehen? bestehende  
immer noch Differenzen mit Habs? Ich hoffe sehr gern  
meine Freilassung.

Von Trieben habe ich jetzt 60 Verhandlungen erhalten,  
etwas mehr als ein Viertel der für den Kalkland bestimm-  
ten Zahl. Er hat sich recht lieb gemacht; aber mir  
bleibt bei der Revision doch noch sehr viel zu tun,  
und es wird auch noch viel nachzutragen müssen. Da sehr  
viele Kinder verloren, einige (die man, soviel es nicht  
könnte, von auswärts herstellen muß) nicht vorhanden  
sind. Ich werde also morgen mit dem Gericht  
sprechend wiederkommen und dann eine lange Declaratio auf  
Trieben entrichten. Die Farbe macht doch viele Un-  
terschiede, da alles durch Korrespondenz statt wie  
früher in minderlicher Untersuchung erledigt werden  
muß.

Bücher war etwas unglücklich über Ihren Brief. Nicht  
dafür eigentlich wäre; aber der Vorwurf, der Aufsatz schall  
hingeworfen zu haben, tut ihn betrübt. Es war eine alte quellenhis-  
torische Untersuchung und in Lichte des Misgenußes, auf nicht viel  
Zeit herausgekommen: Nicht genug hat er sich damit gegeben. Er  
braucht wieder auf die neue Reaktion dar zu tun. Das ist S. 33 und  
der Aufsatz sollte die Einleitung entlassen; aber er wird sich  
keinen Kopf machen, und B. ist bereit dazutun. Es tutte übrigens  
Leydig längst einen Verlust an.

Aus Berlin schreibt ich eingehenden Brief (der ist mir  
seiner Beantwortung zuvorherstellt) an Prof. Strauß (Akad. Pala-  
eo.), der in Strasburg aus mir Schülern war und zum Markt  
nach Habs, wo er mich recht wissen, berufen ist. Ich bitte  
Sie um Ihre Ansicht, ob wie den jungen Wachernagel be-  
stätigen können - viel besorgt wird er ja nicht, vielleicht  
garz unwohl zu haben sein. Ein Schweizer, der mit Fröhli-  
chen kann, wäre mir ja sehr nützlich. Aber ich könnte  
ihm wohl gebrauchen, wenn Sie ihn nicht etwa in Berlin hin-  
schaus wollen. Auf den Dr. Schramm, von dem ich eben sprach,  
werden wir wohl verzichten müssen, so leid es mir tut.  
Er hat sich auf meine Rat pflegt ein Semester lang mit  
philologischen und philologisch-theologischen Studien beschäftigt.